

Pide acción de mandatarios del istmo

# Arias acusa a Gobierno nica de intransigente

ARMANDO MAYORGA

Redactor de La Nación

LN 74-6-88

Al advertir que en Nicaragua la libertad aún es demasiado restringida, el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, acusó al Gobierno sandinista de mantener una postura de "bastante intransigencia", en las conversaciones para concertar un cese del fuego con la guerrilla.

La Resistencia Nicaraguense (RN), en tanto, propuso ayer que el gobernante funja como garante de un eventual acuerdo de paz en su país, si se reanuda el diálogo entre las partes, el cual se rompió el jueves pasado, tras no haberse logrado ningún resultado.

En declaraciones al vespertino La Prensa, el miembro del directorio de esa organización, Alfredo César, afirmó que los sandinistas primero tendrían que hablar con Arias, si desean un nuevo encuentro.

Sobre lo anterior, el mandatario dijo que aunque las negociaciones en esa nación "no están enterradas", "ha llegado el momento en que los presidentes centroamericanos debemos retomar un poquito el proceso de paz en nuestras manos, porque evidentemente hay un 'impasse' ahora".

Sin embargo, negó que Costa Rica pretenda convocar por el momento a una "cumbre" centroamericana, aunque hace poco, cuando Guatemala hablaba de programarla, no descartaba la posibilidad de participar en ella. Esta iniciativa, sin embargo, no prosperó.

Arias, quien el viernes pasado se reunió en su casa con dirigentes de la RN, expresó ayer, en una improvisada

conferencia de prensa en la Casa Presidencial, que no pierde la esperanza de que el diálogo se vaya a reanudar, aunque por el momento ni siquiera existe una fecha para otra conversación.

"Al día de hoy hay bastante intransigencia de parte del Gobierno de Managua", comentó el Presidente, al decir que en las reuniones de los sandinistas con los rebeldes, "hay que introducir nuevos juicios, hay que introducir un nuevo puente para romper ese 'impasse'", aunque no dio más detalles.

Justificó las demandas de la RN para conseguir, simultáneamente, un cese del fuego y un proceso de democratización, y al respecto recalco que "el grado de libertad que todavía impera en Nicaragua, está demasiado restringido", pues aún "no se da una verdadera separación de los poderes —partido, ejército y Gobierno— ni tampoco una prensa independiente y soberana."

"Yo lo único que puedo decir es que tengo que ver qué voy a hacer, no lo quiero hacer de una manera aislada...", dijo el gobernante al referirse a la situación en ese país.

Al explicar su propuesta para que el presidente Arias sea garante de futuras negociaciones, César advirtió que "ante las mentiras de Daniel Ortega a la opinión pública", sólo el Jefe de Estado costarricense "puede decir si los sandinistas cumplen o no".

En este sentido, omitió precisar si los actuales testigos y garantes de las pláticas, cardenal Miguel Obando y el Secretario General de la OEA, Joao Baena, dejarían de actuar como tales en futuros encuentros.